



REPÚBLICA DE CABO VERDE

INTERVENCIÓN

DEL

MINISTRO ADJUNTO Y DE LA JUVENTUD Y DESPORTE DE CABO VERDE

SR. SIDONIO MONTEIRO

**COMISIÓN DE LA CONDICION JURIDICA Y SOCIAL DE LA MUJER
54ª PERIODO DE SESIONES
NACIONES UNIDAS**

Nueva York, 02 de Marzo de 2010

Discurso del Ministro Adjunto y de la Juventud y Desporte de Cabo Verde

Señor Presidente

Señoras y señores

En Cabo Verde mucho se ha hecho desde la independencia, en pro de la mujer, permitiendo crear un ambiente favorable a su participación en igualdad con el hombre, contribuyendo así para el desarrollo de la nación.

No pretendo afirmar que la mujer en mi país ha alcanzado el mismo nivel que el hombre, porque la lucha contra las tradiciones y los prejuizos es larga y difícil. Quiero sí decir aquí, que hemos logrado importantes conquistas a favor de la mujer caboverdiana y eso nos estimula a continuar a trabajar para llegar al nivel definido en Beijing hace 15 años.

Es constante la preocupación de mi gobierno en adoptar medidas de política que garantice la igualdad de género. De hecho, el programa de gobierno para la presente legislatura y el II Plan Nacional para la Igualdad de Género reflejan las preocupaciones de la Plataforma de Acción de Beijing, al igual que los ODM y la CEDAW.

Hemos contemplado seis ejes prioritarios para el país:

- 1 -La educación para la igualdad,
- 2- Salud reproductiva de calidad para hombres y mujeres,
- 3- Oportunidades económicas para las mujeres
- 4- Participación y liderazgo paritario
- 5- Combate a la Violencia de género
- 6- Comunicación social aliada a cuestiones de género.

Hemos alcanzado grandes resultados en diversos sectores.

En la educación, registrámos con satisfacción el hecho de que, con el Programa Educación para Todos, la escolaridad obligatoria ha aumentado de 4 para 6 años, permitiendo que niños y niñas tengan las mismas oportunidades de acceso gratuito a la enseñanza básica. Con esto, hemos alcanzado un 98% de la tasa de escolaridad en ese nivel. Es también importante destacar que en la enseñanza secundaria hemos registrado una participación maioritaria de niñas.

Con el objetivo de transformar los espacios escolares en lugares de buenas practicas se há elaborado el Proyecto de Educación para la Igualdad y creado el Centro de Investigación y Formación en Género Y Família, con el proposito de fomentar pesquisas científicas y capacitar técnicos en igualdad y equidad de genero.

En el eje salud, el Programa de Protección Materno Infantil y Planificación Familiar, el cual tuvo um importante papel en la promoción de la salud de la mujer, dió lugar al Programa Nacional de Salud Reprodutiva, contemplando así la dimensión genero al programa integrando los hombres en el proceso.

Otros programas como el combate al SIDA, las campanas de combate y prevención al cancer de mama, del cuello uterino y de la prostata, asi como la atención pre y post natal, han permitido la reducción da la mortalidad materna e infantil, así como la disminución de la tasa de fecundidad que há bajado de 4 para 2,5 hijos por mujer en un periodo de 10 años.

En el eje de la participación politica es con mucha satisfacción que registrámos un amplio debate en el país sobre las cuotas y la paridad, lo que ha permitido un aumento considerable de mujeres en el Parlamento: un 8% en los años 90 para 18% en 2006. En el gobierno, se há registrado el aumento de un 20% en 2001 para un 60% en 2006, pasando Cabo Verde a ocupar un lugar destacado a nivel mundial en esa materia.

El gobierno eligió el combate a la violencia de genero como un area estratégico y elaboró el primer Plan Nacional para el combate a la Violencia de genero que contiene muchas inovaciones, entre ellas la campaña Lazo Blanco, y la creación de la red de hombres para el fin de la violencia contra las mujeres. En este momento está en curso el proceso de aprobación de una ley especial sobre la violencia de genero.

En 2006, presentámos el informe de seguimiento de la CEDAW y elaborámos por primera vez el informe del IDISA en cooperación con el CEA.

El documento de estratégia de crecimiento y reduccion de la pobreza, integra el abordaje del genero y tiene como preocupación reducir el impacto de la crisis economica en las mujeres, pues llama a la atención para la situación de vulnerabilidade económica e social de las mujeres en el medio rural y jefes de familia.

Por otro lado, el Instituto Nacional de Estadísticas ya produce datos desagregados por sexo y en todos los documentos que produce tiene la preocupación de analizar la temática genero lo que nos ha permitido conocer, el porcentaje nacional y municipal de violência doméstica.

Por ultimo me gustaria agradecer a la CSW por la oportunidad de compartir con vosotros nuestra experiencia en la promoción y defensa de los derechos de las mujeres.

Creo que hemos tenido importantes progressos principalmente en los ultimos cinco años. Estamos comprometidos a trabajar para que Cabo Verde sea un lugar donde mujeres y hombres disfrutan de una efectiva igualdad, reafirmando todos los compromissos asumidos por la Plataforma de Acción de Beijing en 1995 y las declaraciones posteriores Beijing+5 e Beijing+10.

Nuestros agradecimientos al Secretariado por toda la documentacion de soporte a esta conferencia y nuestro apoyo a las intervenciones del grupo 77 mas China y del grupo africano.